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1．議会報告会・意見交換会の概要 

 

（1）主催 太田市議会 

（2）日時 平成 28 年 4 月 18 日（月）午後 6 時 30 分～午後 8 時 30 分 

（3）場所 尾島行政センター 

（4）内容 

①開会あいさつ ―― 木村康夫 副議長 

②議長あいさつ ―― 大川陽一 議長 

③議員紹介 ―――― 石倉稔 実行委員長（議会運営委員長） 

  ④議会報告 

  ―― 議長報告・・・・・・・大川陽一議長 

―― 総務企画常任委員会・・・・五十嵐あや子委員長、髙藤幸偉副委員長 

―― 教育福祉常任委員会・・・・大島正芳委員長、高橋えみ副委員長 

―― 市民経済常任委員会・・・・宮沢まりこ委員長、髙木勝章副委員長 

―― 都市建設常任委員会・・・・正田恭子委員長、高田靖副委員長 

―― 議会改革調査特別委員会・・星野一広委員長、八木田恭之副委員長 

―― 太田駅周辺整備調査特別委員会・・・岩﨑喜久雄委員長、 

大川敬道副委員長 

―― 予算特別委員会・・・・・・岩﨑喜久雄委員長、八木田恭之副委員長 

⑤質疑応答 

⑥意見交換会 

⑦閉会のあいさつ ―― 矢部伸幸 副実行委員長（議会運営副委員長） 
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（5）議会報告会・意見交換会における役割分担 

 ◎実行委員会委員長・・・・石倉稔議会運営委員長 

   同  副委員長・・・・矢部伸幸議会運営副委員長 

   同  委員（議会運営委員）・・・水野正巳、岩﨑喜久雄、星野一広 

                   白石さと子、市川隆康、山田隆史 

                   久保田俊 

○司会 

  石倉稔実行委員長、補佐：矢部伸幸実行副委員長 

○記録・録音 

  川鍋栄、市川隆康 

○写真撮影 

  水野正巳 

○ビデオ撮影 

  尾内謙一 

○計測・ベル 

  山田隆史 

○会計 

  岩﨑喜久雄、久保田俊 

○受付 

高橋えみ、渋沢ゆきこ、白石さと子 

○会場マイク係 

秋山健太郎、齋藤光男 

○会場・誘導： 

大川敬道、石川忠宏、髙藤幸偉、町田正行     

○駐車場・案内 

渡辺謙一郎・高田靖・髙木勝章・八木田恭之 
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2．議会報告会・意見交換会での質疑・意見の要旨 

(※)何問かをまとめて質問いただいて、まとめて回答していますが、質疑の要

旨は 1問 1答の形式で掲載しています。 

○ 議長報告、各委員長報告に対する質疑 

３０人程度学級モデル校実施の成果のことについてもっと具体的

にお願いします。 

（大島教育福祉委員長） 

今年度から２５人～３５人程度学級を小学校全校で実施。先生と児童との距

離が近くなり、一人ひとりに今まで以上に対応できる。 

 

１％まちづくり事業の実積報告及び平成 28 年度の募集のことに

ついて、なぜ講演会が事業採択の対象外になったのですか。   

(宮沢市民経済委員長) 

講演会というご意見ですが、１％まちづくり事業の要綱では、地域コミュニ

ティの活性化や特色あるまちづくりの推進を目的として、住民自ら考え行動し

汗を流すまちづくり事業に対し予算の範囲内において補助金を交付するとなっ

ております。 

 

現在建設中の太田市美術館・図書館ですが、駐車場を確保しない

と問題です。 

(岩﨑太田駅周辺整備調査特別委員会委員長) 

太田市美術館・図書館の駐車場は十分とは言えないので今後とも協議したい。 

 

過日行われた新田氏講演会では、社教センターに５００人入る大

盛況でした。１％まちづくり事業の補助金だけでは足りず、協賛金でトントンに

賄いました。今後どのような事業を行うにしても、１％まちづくり事業で講師代

を市が認めてくれないのは釈然としない。市民の意見を聴取して、どう予算に反

映させるのか。 

(宮沢市民経済委員長) 

太田市 1%まちづくり会議は公募した市民 13 名と区長会の 4 名で構成し、

役割は主に 1%まちづくり事業の審査を行い、採択の可否を決定します。 

このように採決は市民会議にゆだねられておりますのでよろしく願いします。 
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 なぜ、今の時期に市議会報告会・意見交換会を開催するのです

か。 

(大川議長) 

執行者側の予算に関する説明会が 3 月にあり、市議会が後追いになるのでは

との問いですが、議会は５月～４月までが年度という考え方がありますのでご

理解をお願いします。 

 

条例の決め方や行政の関わり方に疑問がある。具体的には、介護施

設（グループホーム）の玄関の施錠箇所が太田市では１か所となっているが、徘

徊を防止するため運営上２か所の施錠をしたい。周辺自治体ではそうなってい

ない。 

(大島教育福祉委員長) 

今回の条例改正議案に関しては、法律の改正に伴う条例の改正であるので、ご

指摘の内容とは関係ありません。おたずねの件については、執行者に取り次ぎま

す。 

 

議員の活動は、議事録とホームページを見て分かります。一番苦

労したのが分かれば良い。地域にとらわれる事なく専門分野の分かる人とキャ

ッチボールをして上手く処理をしてほしい。 

(大川議長) 

我々が絞って話をするのが良い。それぞれのジャンルでライフワークとして

積極的にやるのも一つの方法だと思います。 
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○ 意見交換会 

 
広域焼却炉の設置場所について、新設であっても細谷町の現在地

に 設置と新聞に掲載された。議会でも承認済みと言うが、他の場所について検

討できなかったのか。 

予定地の周辺は、高校、大学や福祉施設があったり、また林外科病院の東側に

ある信号が変則の交差点で不便であったりしている。今よりも収集車が増加し

たりして適地ではないと思うが、決定になった経緯を説明願いたい。 

 

（大川議長） 

この地域は文教地域でもあるが、予定地はリサイクルプラザも設置されてい

たり、環境政策の施設が存在している。今回広域の一市三町清掃組合が発足し、

費用対効果の面でも一市三町が個々で作ったのでは不経済な点、また少子化傾

向でもあることなどを考慮して、本市の既存施設のある場所にした。 

また、導入路についても迷惑が掛からないように、整備の検討をしている。納得

していただきたいと思います。 

 

今の質問に関連して質問。一市三町で実施の場合、設置場所の選定

は契約ですから、皆で考えることが大事ではないか。初めから同じ場所でなくて

もよいのではないかと思う。設置場所については順番で考えても良いのではな

いか。 

（大川議長） 

 ご意見として受け止めさせていただきます。 

 

議会報告会の開催については、評価しています。受付でレジメをい

ただいたが、補足事項についてバラツキがあるように思う。パワーポイント等で

視覚に訴えたりして、プレゼンをするツールを使いこなすことも、理解を深める

為に大事だと思うが、今後検討できないか。 

（大川議長） 

視覚に訴えることは大事である。今後検討していきたい。 

 

議会改革調査特別委員会で大規模災害対応指針について検討協議

したと書いてあります。4 月 14 日、熊本地震が発生しました。震度 7.0 でし

た。太田市でも平成 26 年 6 月の読売新聞に地震で震度 7.1 を想定していると

書いてあります。特別委員会で対策を行ったと述べているが何を行いましたか。 
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（星野議会改革調査特別委員長） 

全体としてはまず市が災害対策を立ち上げます。当特別委員会としては、議員

の立場として何が出来るか、どう対応していくかを協議した。実際の対応につい

ては、危機管理室の指針に基づいて対応していくことになります。 

 

太田市は道路が狭い。足利市は良く整備されています。高瀬町とし

ても道が狭い。もっと道路整備をして欲しい。 

     （大川議長） 

道路の件については、執行者と協議していきたい。 

 

国は地方分権、地方創生などと言うが本市においても、中央集権的

な中心市街地の整備が多い。周辺の道路整備などは遅れている。 

金山の道路もひどい。土産物の店が無い。また、駅周辺の駐車場確保を計って

欲しい。市長は、陳情は順番をつけて出して欲しいと言うが、予算が限られてい

てと言われてしまう。 

（大川議長） 

太田駅周辺の整備を数年前から進めている。太田市の顔としても駅前の整備

は必要である。当面北口の受楽寺商店街跡地の整備を急ぎたい。 

そして市街地の回遊性を確保していきたい。そのために北口の顔も整備して

いく上で、駐車場整備は大切である。 

 

国道、県道、市道とありますが、国道、県道はうまくコラボレーシ

ョン出来ている。しかし市道が良くない。特に市道の整備が遅れていると思う。

少し工夫して北口の市道整備をして欲しい。 

（大川議長） 

市道の整備も年次計画で実施しているが、更に努力をしていきたい。北裏の道

路も交互通行の検討をしたい。 

 

尾島小の角の所、防犯灯が不足していて、暗く危険である。通学路

も暗い場所があるので、対応して欲しい。 

（大島教育福祉委員長） 

対応していきたい。 
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参加者アンケート結果 

 

（1）参加者状況及びアンケート回収状況 

 

議会報告会参加者数 

男 性 女 性 合 計 

57 10 67 

 

 

 

 

議会報告会地区別参加者数      議会報告会アンケート回収状況 

 

 人 数 

市内総数 67 

太田地区 5 

九合地区 5 

沢野地区 1 

韮川地区 1 

鳥之郷地区 3 

強戸地区 4 

休泊地区 1 

宝泉地区 2 

毛里田地区 6 

尾島地区 14 

新田地区 22 

藪塚本町地区 2 

その他 1 

 

 

 

 

 

 

 男 性 女 性 無記入 計 

総数 37 3 1 41 

回収率 64.9% 0.3% ― 62.1% 
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(2)アンケート結果 

 

1． 性別 

 

 

2． 年齢   20 代・30 代 → 0 

 

 

男性

57

女性

10

40代 1

50代

4

60代

22

70代以上

14
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3． お住いの行政区 

 

1

2

22

14

6

2

1

4

3

1

1

5

5

0 5 10 15 20 25

その他

藪塚地区

新田地区

尾島地区

毛里田地区

宝泉地区

休泊地区

強戸地区

鳥之郷地区

韮川地区

沢野地区

九合地区

太田地区
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4．議会報告会について 

 

（1）議会報告会を開催したことへの評価について 

 

 

◎ ご意見 

 

① 出席者が極めて少ない。 

② もっとポイントを絞って報告しては？ 

③ 予算については既に市長が３／末に、新年度予算のあらまし地区懇で説明 

済みでは？ 

④ 参加者が少ない、検討した方がいい。 

⑤ 活動内容を自らの言葉で伝えることは大切であると思う。 

⑥ 紙の配布では内容が整理されすぎてしまう場合も有る。 

⑦ 議会報告会に初めて出席、参考になった点があった。 

⑧ 議会報告の時間が長すぎる。 

⑨ 報告内容が以前と同じで分かりにくい。 

 

 

 

 

 

評価する

35

どちらともいえない

4

評価しない

0

無記入

2
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（2）報告会の内容について 

 

◎ ご意見 

 

① 報告の説明を理解しようと努めましたが、ほとんどが具体的説明がなく内

容がわかりませんでした。例えば、執行者はこういう説明で、議会でこうい

う指摘をして、議会として妥当と判断したので可決した等、ポイントを絞っ

て具体的な内容で話してもらえると理解できるかなと思います。 

② どんな背景・理由で、本議案が上程され、どんな審議があり、議決されたの 

か、そんな説明が欲しい。 

③ 件名に対して内容説明が不足しているように思われる。 

④ 各委員会で説明する議案を絞り込むことも必要ではないか。 

⑤ 現場の直接の意見のやり取りが良いのではないか。 

⑥ 開催回数を重ねているので、報告内容は網羅的でなくても良いのでは、い 

くつか絞って深める方向になれば。 

⑦ もっとポイントを絞ってアピールするものと、プロジェクター等で行うべ 

きでは？ 報告内容が解りづらい。 

⑧ 配布資料はこれで良いと思いますが、報告をパワーポイントでプレゼンし 

ていただきたい。委員長間の報告の質のバラツキが無くなり、補足事項も 

理解しやすくなります。 

⑨ 今回の説明内容では長く、意味が無いように思うが、要点を絞った説明で 

  は短い。 

評価する

14

どちらともいえない

20

評価しない

1
無記入

6
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（3）議会報告会の説明時間について 

 

（4）意見交換会を開催したことへの評価について 

 
 

◎ ご意見 

 

① 質問の時間が短い。 

② 今後が心配、ガンバレ。 

長い

8

どちらともいえない

25

短い

4

無記入

4

評価する

26

どちらともいえない

6

評価しない 1

無記入

8
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5．市議会の現状について 

（1）議会の役割について 

 

◎ ご意見 

① 議員が各問題に対する個人の意見も聞きたい。 

② 可決されない議案があってもいいのではないか、議員の本心を市に伝える 

ことも必要ではないか。 

 

（2）開かれた議会について 

 

◎ ご意見 

① 報告会・意見交換会の継続開催は素晴らしいが、参加者を増やすことも必要、 

参加者が固定化しているように感じられる。 

 

果たしている

15

どちらともいえない

14

果たしていない

0

無記入

12

開かれている

14

どちらともいえない

17

開かれていない

0

無記入

10
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（3）議会への期待について 

 

 

 

◎ ご意見 

 

① 議員は市民の代表であるが、執行の説明より現場先端の意見、専門の意見の 

交換が良いのではないか。 

② 議会が活躍する事を期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

期待してる

28

どちらともいえない

5

期待していない

0

無記入

8
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6．市政のどの分野に興味がありますか（複数回答可） 

 

0

8

4

7

11

2

5

5

3

6

8

13

10

13

8

0 5 10 15

その他

まちづくり関係

公共施設整備関係

医療関係

観光関係

工業関係

商業関係

農政関係

生涯学習関係

教育関係

障がい者福祉関係

高齢者福祉関係

子育て支援関係

環境関係

財政関係
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7．その他、市議会に対するご意見がございましたら、ご記入をお願いします。 

 

① 専門性の議員の登場、意見を期待する。 

② 地域・地区で問題が違うので、地区に入ってもらいたい。 

③ 意見交換会の時間を長くしてもらいたい。 

④ 議会報告会、紙のみでも絵写真を入れてわかりやすく、市民の理解しやすい 

ものへ、このまま文章のみで一方的満足（自己）報告では参加者は少なくな 

るばかり。 

⑤ 政策立案、政策提言を宜しくお願いします。ムヒカ大統領の言葉はヒントに 

なると思います。「日本人は今幸福か聞いてみたい」 

⑥ 町内で増水時にトイレの逆流が多く発生、トイレ使用が何時間から何日も 

使用できず、苦慮している家（77 軒）があり、下水道の整備を早急にお願 

いしたいと思います。 

⑦ 工業出荷額等県内 1 位だが、自然環境の保全等、環境を重視してもらいた 

い。例えば、八王子丘陵の歩道整備を一段と進めてほしい。（里山整備等） 

⑧ 市民の幸福のために議員の皆様のご活躍をご期待申し上げます。 

⑨ 市議さん、相談日を開設して下さい。 

⑩ 市議会活動に理解を求めるためには、理解してもらう努力が必要です。報告 

者の報告内容の整理のためにも、是非パワーポイントを活用したプレゼン 

を検討してください。 


